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Ata nº03/2024. Aos vinte e sete dias do mês de março do ano de dois mil e vinte 1 

e quatro, às oito horas e quarenta e cinco minutos, na sala de reuniões da Casa 2 

dos Conselhos, localizada à Rua Coronel Pires, n°826, Centro, anexo ao CAM, 3 

Irati – PR ocorreu reunião ordinária do Conselho Municipal de Defesa do Meio 4 

Ambiente – COMDEMA com a presença de: Eleusa Fornazari (Associação SOS 5 

Amigo Bicho), Marco Antonio Bento (Instituto Água e Terra), Robson Raffo 6 

(SANEPAR), Bernadete Joffe (Associação SOS Amigo Bicho), Weslei Leandro 7 

dos Santos (Instituto de Desenvolvimento Rural do Paraná), Carla Adriana Prado 8 

Spak Sobol (Corpo de Bombeiros), Mariana Rozentalski Machado (Corpo de 9 

Bombeiros), Jussara Harmuch (Rádio Najuá), Celia Santos Sousa Pereira 10 

(UNICENTRO), Karla Osinski Ferreira (Casa dos Conselhos Municipais). A vice-11 

presidente Carla Adriana Prado Spak Sobol iniciou a reunião apresentando a ata 12 

nº02/2024 que foi aprovada com as seguintes ressalvas: Uma correção 13 

ortográfica na linha número trinta e a correção textual na linha número cento e 14 

dois. A seguir, falou sobre a Subvenção para a Polícia Ambiental. Sobre o tema 15 

Carla explicou que foi convocada para uma reunião na prefeitura de Irati e lá 16 

tomou conhecimento que o Capitão e uma Tenente da Polícia Ambiental de 17 

Guarapuava estravam articulando com a Promotora de Justiça Gabriela o 18 

repasse de recursos do Ministério Público para a aquisição de equipamentos 19 

para a melhoria da realização dos trabalhos de fiscalização ambiental como 20 

drones e equipamentos de comunicação de maior alcance. Explicou que esse 21 

tipo de repasse deve passar por algum órgão que preste contas ao Estado. 22 

Normalmente é realizado por intermédio do Conselho Comunitário de Segurança 23 

(CONSEG), entretanto quando é submetido a este conselho, o recurso é 24 

entregue para a Secretaria de Segurança Pública e ela divide todo o valor 25 

igualmente entre todas as Polícias, então não será possível garantir todo o 26 

repasse para a Polícia Ambiental. Para contornar esse impasse, foi cogitada a 27 

possibilidade de intermediar o repasse pelo COMDEMA e fazendo uso do fundo 28 

do Conselho. Segundo o Juarez, existe a possibilidade de abrir uma conta 29 

bancária separada para administrar o repasse. Carla sugeriu que caso o 30 

conselho concorde, então que seja solicitado a Polícia Ambiental um plano de 31 
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trabalho e que seja submetido à aprovação do conselho assim como todas as 32 

entidades fazem ao solicitar recursos. Carla também pede cautela na decisão 33 

porque depois será necessário prestar contas ao Estado referente a este recurso 34 

e o Estado por sua vez possui seus ritos e é bem criterioso quanto a análise. Os 35 

conselheiros debateram a questão e optaram por conversar com a promotora 36 

Gabriela antes de tomar algum posicionamento. Após, Bernadete Joffe relatou o 37 

recebimento de uma subvenção destinada a Associação SOS Amigo Bicho no 38 

ano de dois mil e vinte e um. Parte desse recurso foi gasto de maneira irregular 39 

por não estar previsto no plano de trabalho, então o recurso foi devolvido para a 40 

prefeitura, os erros foram corrigidos, o plano de trabalho foi redirecionado e então 41 

a subvenção voltou para a Associação. O recurso foi terminado de ser gasto em 42 

outubro, há documentos comprobatórios no Sistema Integrado de Transferência 43 

e nele consta que foram gastos R$ 84.000,00 (oitenta e quatro mil reais), 44 

divididos em parcelas de R$ 7000,00 (sete mil reais) mensais durante um ano. 45 

Comentou que pela prefeitura a situação está regular e a Associação já está apta 46 

a solicitar uma nova subvenção, porém no Sistema Integrado de Transferência 47 

consta como em execução porque há uma certa demora para a conferência das 48 

informações. Carla Adriana Prado Spak Sobol questionou de existia prazo para 49 

o plano de trabalho e Bernadete Joffe respondeu que existia e que foi solicitado 50 

um novo prazo por conta da falta de recursos financeiros para restituir alguns 51 

valores devidos inclusive para prefeitura que era de R$ 1234,00 (um mil e 52 

duzentos e trinta e quatro reais). Bernadete agradeceu ao Conselho pelas 53 

orientações e disse que a subvenção para a questão veterinária é mais complexa 54 

do que para outros itens, foi preciso elaborá-la muito mais fechada do que era 55 

inicialmente. Carla Adriana Prado Spak Sobol perguntou se ela pode apresentar 56 

o plano de trabalho na próxima reunião, Bernadete afirmou que pode. Eleusa 57 

Fornazari pede atenção quanto as terminologias utilizadas na redação de um 58 

plano ou projeto para que ele não seja recusado por conta dessa questão como 59 

já viu acontecer em outro momento. A seguir, Celia Santos Sousa Pereira 60 

perguntou aos conselheiros como se dá o processo de solicitação de liberação 61 

de verba para o custeio da impressão e distribuição do livro que está sendo 62 
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desenvolvido em seu projeto. O livro será distribuído na rede de educação 63 

municipal e segundo suas contas será necessária uma tiragem de cinco mil 64 

unidades que custará R$ 8000,00 (oito mil reais), porém esse era o orçamento 65 

antes do livro ter algumas páginas adicionadas a ele. Celia acredita que o valor 66 

final da impressão do livro neste momento seria de R$10.000,00 (dez mil reais). 67 

Essa proposta visa contemplar até o quinto ano e caso a proposta seja ampliada 68 

para a rede estadual, então o custo estimado é o dobro do valor citado. Celia 69 

também perguntou se os conselheiros têm interesse em abraçar este projeto. 70 

Carla Adriana Prado Spak Sobol disse que é uma proposta de relevância, 71 

também disse que ela deve fazer o plano de trabalho explicando como será 72 

executado, a justificativa e público alvo, deve fazer um ofício solicitando três 73 

orçamentos com três editoras diferentes e por fim disse que seria interessante 74 

apresentar o trabalho junto ao conselho. Após, os conselheiros discutiram sobre 75 

a destinação dos resíduos recicláveis e sobre a forma que a cooperativa separa 76 

esses resíduos e quanto desse material vai parar no aterro. Carla alertou que é 77 

preciso ter atenção na elaboração da próxima licitação para amarrar essas 78 

questões já no documento para impedir que aconteçam. Em seguida, Celia 79 

Santos Sousa Pereira relatou que foi investigar qual era a destinação que o óleo 80 

de cozinha que era coletado pela Associação das Mulheres Artesãs de 81 

Engenheiro Gutierrez (AMASEG) estava tendo agora que os trabalhos foram 82 

encerrados. Celia disse que um servidor da prefeitura a informou que o óleo 83 

estava indo para a natureza. Também disse que está prevendo em continuar 84 

coletando óleo para que isso não aconteça, para tal, pretende realizar a coleta 85 

através das escolas e vende-lo para as empresas que compram e encaminham 86 

para as fabricas de biodiesel, então o dinheiro arrecado fica para as escolas. A 87 

seguir, A vice-presidente informou que irá atualizando os conselheiros das ações 88 

futuras pelo grupo dentro do aplicativo de mensagens WhatsApp e sem mais 89 

nada a tratar encerrou a reunião. Eu, Gerson Arnold lavrei essa ata que vai 90 

assinada por mim e pela vice-presidente do Conselho Municipal de Defesa do 91 

Meio Ambiente Carla Adriana Prado Spak Sobol. 92 


